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平成 28 年第 3回加西市教育委員会会議録 

 

1.  開会日時   平成 28 年 3月 28 日（月） 13 時 30 分 

2.  閉会日時      同 日 15 時 50 分 

3.  開催場所   加西市役所 1 階多目的ホール 

4.  出 席 者   教 育 長       高 橋 晴 彦 

委    員       荒 木 貴 子 

委    員       渡 邊 隆 信 

委    員       内 藤 堯 雄 

委    員       多 田 久 子 

 

5.  上記出席者及び傍聴人を除き、会議に出席した者の氏名 

         教育次長           小 林   剛 

         市参事（子育て未来政策担当） 前 田 政 則 

         教育総務課長         中 倉 建 男 

         学校教育課長         柿 本 博 司 

         こども未来課長        伊 藤   勝 

         生涯学習課長         森   幸 三 

         図書館長           上 坂 寿 人 

         総合教育センター所長     安 富   均 

         生涯学習課主幹        永 井 信 弘 

         教育総務課総務係長      伊 藤 陽 子 

 

6. 付議事項 

議案第 10号 学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について（小中特別支援学校分） 

議案第 11号 学校医等の委嘱について 

議案第 12号 加西市立保育所の設置及び管理に関する規則の一部を改正する規則の制 

定について 

議案第 13号 加西市立幼稚園の管理及び運営に関する規則の一部を改正する規則の制 

定について 

議案第 14号 加西市立図書館運営規則の一部を改正する規則の制定について 
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7. 議題となった動議を提出した者の氏名 

      なし 

 

8. 質問及び討議の内容 

 

議案第 10号 学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について（小中特別支援学校分） 

 

学校教育課長より説明を行う。任期については、平成 28年 4 月 1日より平成 29年 3 月

31 日までである。選定については医師会にお願いし、今回交代される方は 3 名であると

説明する。 

   

 議案第 11号 学校医等の委嘱について 

 

こども未来課長より説明を行う。任期については、平成 28 年 4月 1 日より平成 29年 3

月 31 日までである。各施設に医師・歯科医・薬剤師を配置しているが、保育所には法律で必要

が無い為、薬剤師を配置していないと説明する。 

 

議案第 12 号 加西市立保育所の設置及び管理に関する規則の一部を改正する規則の制

定について 

 

こども未来課長より提案説明を行う。第 2 条第 1 項を「保育所に所長又は園長（以下「所長」と

いう）、保育士、調理員及び嘱託医を置く」に改める。第 2 条第 2 項中「委嘱医を置き、市長が委

嘱する」を「主任保育士その他職員を置くことが出来る」に改めると説明する。保育園職員と幼稚

園教諭では、職員の共済制度が違うが異動によって不利益が生じないように配慮したものであ

る。 

教育委員より、主任保育士のいない園はどうなるのかとの質問がある。 

こども未来課長より、5歳を担当する教諭がその業務を行うと説明する。 

 

議案第 13 号 加西市立幼稚園の管理及び運営に関する規則の一部を改正する規則の制

定について 

 

こども未来課長より提案説明を行う。以前は所得による減免を行っていたが、今回は不
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慮の災害による減免だけに改正するものであり、減免規定の重複を避けると説明する。 

 

議案第 14 号 加西市立図書館運営規則の一部を改正する規則の制定について 

 

図書館長より提案説明を行う。図書館のグループ室は使用時に音漏れがするため、一般

の閲覧席と同様の扱いとする旨の改正をするものであると説明する。 

 

９．議決事項 

 

議案第 10 号 学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について（小中特別支援学校分） 

原案通り可決 

 

議案第 11 号 学校医等の委嘱について 

原案通り可決 

 

議案第 12 号 加西市立保育所の設置及び管理に関する規則の一部を改正する規則の制 

定について 

原案通り可決 

 

議案第 13 号 加西市立幼稚園の管理及び運営に関する規則の一部を改正する規則の制 

定について 

原案通り可決 

 

議案第 14 号 加西市立図書館運営規則の一部を改正する規則の制定について 

原案通り可決 

 

10． 報告事項 

 

教育長 

（1）3 月 7 日に西在田小学校の定礎式を開催した。 

（2）3 月 8 日、9 日開催の市議会本会議一般質問について報告する。 

史跡公園内にある古墳整備については、玉丘古墳群整備基本計画をこの 3 月に策定し、
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国の補助を活用して順次整備する。ただし、市街地の笹塚古墳、マンジュウ古墳、公園内

の玉丘古墳を優先に整備する。後は順次、財政状況を踏まえ整備する。 

教職員のコンプライアンス確立については、厳しい指摘を受け確立に向け努力する。 

小中一貫校について質問があったが、現状では地域コミュニティの核となる学校を失う

ような一貫校については考えていない。様々な努力により現状を維持したいが、地域との

協議等により要請があれば否定はしない。 

学力体力ともに全国一の教育システム、土曜日の授業復活、優秀な教師の育成について

の質問があり、それらについては努力していく。土曜日の授業復活については困難であり、

土曜チャレンジを推進する。 

中学校の教科書採択、安心して子供を育むための学校の在り方、教職員のメンタルヘル

スケアの強化、教育環境として教師の多忙化についての対応等について質問があり、現状

等を報告している。 

保育料の無料化の拡充予定について、拡充は、施設規模、保育士確保等の状況から判断

して無理であり、給食無料化も考えていない。 

（3）3 月 11 日の総合計画特別委員会で教育関連の質疑答弁を行った。 

（4）3 月 14 日の総務委員会で補正予算について説明した。 

（5）3 月 22 日の図書館協議会において、図書館の利用状況、運営方針の策定、グループ

室の使用方法、播州弁検定について報告と協議を行った。 

（6）3 月 23 日に臨時校長会を開催し、人事異動内示を行った。 

（7）3月 24 日の市議会本会議において、幼稚園型一時預かり事業の実施に関する条例改

正、社会教育集会所の指定管理者の指定、最終日追加提案した（仮称）加西認定こども園

建設工事請負契約の締結について、提案通り可決された。 

 

教育総務課長 

教育施設耐震化事業等進捗状況について報告する。西在田小学校地震改築工事は、旧校 

舎の解体工事準備中である。（仮称）加西認定こども園仮設建物建設工事は、躯体工事中

である。 

教育委員より、学校の耐震化工事と改修工事が終り、学校がきれいになって現場の先生

は大変喜ばれているとの意見があった。 

 

学校教育課長 

平成 28 年度辞令交付伝達式について報告する。4 月 1 日（金）15 時から健康福祉会館
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で開催し、教頭、主幹教諭、教諭、事務職員、養護教諭の配置転換・昇任・新採用・転任

について辞令交付を行う。 

次に、平成 28 年度小学校・中学校・特別支援学校入学式について報告する。特別支援

学校を除き全ての学校は 4 月 8 日（金）に行い、小学校は 13 時 30 分から中学校は 10 時

から開催する。特別支援学校は 4月 11 日（月）に開催する。 

次に、学校教育課関連事業について報告する。新学習支援事業は、ネット上のデジタル

教材を利用し学習意欲の向上を図る。その他、中高コラボレーション事業、学力向上プロ

ジェクト事業、学校づくり応援事業、スクールサポーター事業、土曜チャレンジ学習事業

についての内容を説明する。 

次に、スクールアシスタント等の要項変更について報告する。スクールアシスタント配 

置事業では、目的と賃金の項目について変更し、校外活動にも参加できる様に出張旅費に

ついての項目を加えたと説明する。その他、ヤングアドバイザー配置事業、スクールケア

ワーカー配置事業、理科観察実験アシスタント配置事業、部活動外部指導者配置事業につ

いても変更項目は同様である。 

次に、加西市コンプライアンス確立会議について報告する。平成 28年 3月 1 日に 11 人

の委員が出席し開催された。不祥事の報告を行った後、他市町・他府県の不祥事に対する

取り組みについての紹介も行った。教育委員より、教職員は責任意識が強く、自分一人で

解決しようとし、自分だけの判断で進めてしまう傾向があるので、その改善が必要である。

保護者との連携が重要である。学校は閉ざされた環境であるため、一般企業の取り組みを

取り入れることが良いのではないか等の意見が出た。来年度以降は、6月に開催予定であ

る。 

教育委員より、スクールサポーター事業について拡充とあるが、年度途中でも採用がで

きるのかとの質問がある。学校教育課長より、予算の兼ね合いと学校規模にも依るがその

ような体制をとりたいと考えていると回答をする。 

教育委員より、コンプライアンス会議については新鮮に感じており、良い意見が出てい

るとの意見がある。 

教育委員より、土曜チャレンジ学習事業について質問がある。担当課生涯学習課長より

説明する。平成 27 年度は、3 校で実施した。北条小学校では、PTA 参加の学習、講師によ

る発展的学習として、武蔵野美術大学の学生に「黒板ジャック」で絵画を描いてもらった。

北条東小学校では、加西市陸協の協力で、陸上教室を年間 10 回開催している。下里小学

校では、科学実験、絵画、スポーツ等の授業を行っている。来年度は、富合・宇仁小学校

が追加になる。県の補助事業で順次行い、1 校について 2年間の実施である。 
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生涯学習課長 

『第 2 期「加西市教育振興計画」策定に伴う社会教育関係の施策の方向性について（答

申）』について報告する。8 月 27 日に教育委員会から諮問のあった件について、社会教育

委員会の会議で審議を重ね、2 月 26 日に開催した第４回委員会において、答申案の最終

検討を行った。近年の生涯学習の動向を踏まえ、見直しの視点としては、第１期計画の検

証や市の動向、生涯学習分野の基本方針を取組実践項目とした。 

次に、加西市公民館管理・運営規程・教育長訓令の一部改正について報告する。子育て

学習センター所管の変更による改正及び公民館が所有する備品の貸し出しについて必要

な事項を定めるものである。 

 

図書館長 

平成27年度特別整理期間作業結果について報告する。棚卸を毎年2月末に行っており、

破損・汚損・保存期限切れの本の除籍を行っている。その結果、除籍は 3,865 冊となった。

点検不明除籍は 152 冊となり、合計 4,017 冊の除籍となる。平成 23年度から 27 年度の不

明本の推移について説明する。 

次に、ちょっとおもっそい播州弁検定について報告する。姫路の播州弁研究会と連携し、

平成 28年 6 月 5日（日）にアスティアかさいで播州弁検定を行う。募集人数は 80名で現

在多くの問い合わせがある。100 問 3 択で 70％以上の解答で合格とする。 

教育委員より、播州弁検定の受験者の年齢層について質問がある。図書館長より、受付

はまだであるが、問い合わせは高齢者が多いようであると回答する。 

 

総合教育センター所長 

家庭学習ハンドブック改訂版の配布について報告する。平成 25 年に配布し、3 年が経

過したので、28・29 年版を 4,700 部作成した。小・中・特別支援学校の全児童生徒の保

護者・教職員を対象に 4月 1 日以降に配布し、年度初めの学級懇談会等で保護者に活用を

お願いする。 

次に、平成 27 年度研修講座について報告する。5 月に講座内容や講師、開催日時を決

定し全教職員に受講希望を行った。31 講座を実施し、延べ 1,124 名の参加があった。昨

年度は 745 名であったのでプラス 40％となった。受講後のアンケート結果は、5 段階評価

で 4.64 の評価であり、ある程度高い評価であった。 

次に、平成 27 年度年報について報告する。作成部数は、210 部で県及び県内市町・教

育委員会、教育研修所、幼稚園、小・中・特別支援学校へ配布する。 
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教育委員より、研修講座について講座内容が事前に分かればよいとあるが、これは満足

度が大きく変わると思うとの意見がある。 

     

11． 協議事項 

  なし 

 

12． 教育委員の提案 

 なし 

 

13． 今後の予定について 

  平成 28 年 第 4 回定例教育委員会 4 月 20 日（水）13：30～ 5F 大会議室 

平成 28 年 第 5回定例教育委員会 5月 23 日（月）14：30～ 5F 大会議室 

 

14．付議事項 

 

議案第 15 号 加西市教育委員会事務局職員の人事異動内示について 

 

15．質問及び討論の内容 

 

議案第 15 号 加西市教育委員会事務局職員の人事異動内示について 

 

教育総務課長より、人事異動内示について説明する。 

 

16．議決事項 

 

議案第 15 号 加西市教育委員会事務局職員の人事異動内示について 

  

原案通り可決 
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この会議録は、事務局員が作成したものであるが、真正であることを認め、ここに署名

する。 

 

 

平成 28 年 3 月 28 日 

 

出席者 

 

 

             (出席者署名) 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 


